

*“2019, Año del Caudillo del Sur, Emiliano Zapata”*

“LXIV LEGISLATURA DE LA PARIDAD DE GÉNERO”

**Ciudad de México, a 17 de junio de 2019.**

**LUIS HERNANDO CERVERA MONDRAGÓN**  
Director general de la Confederación de Cámaras  
Industriales, Concamin.

**Intervención durante la reunión con la Junta de  
Coordinación Política, en el marco del análisis  
del Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024, en el  
Palacio Legislativo.**

**Gracias, es un gusto poder estar aquí, a don Porfirio y a don Mario,  
nuestras felicitaciones.**

**La disculpa de mi presidente que no le fue posible estar y,  
básicamente, para no redundar en lo que ya han expuesto bien en  
el uso de la voz los presidentes que tuvieron el uso de la misma,  
básicamente platicarles, ya como decía la diputada Juárez Piña, y  
teniendo el gusto de que hace más o menos un mes y medio  
tuvimos la presencia de varios diputados que iban a la cabeza con el  
diputado Bravo, hicimos una reunión en Jalisco donde, básicamente,  
presentamos por encargo y gracias a la petición que se hizo con el  
presidente de la Mesa Directiva de esa Cámara, poder hacer la  
presentación de lo que se convirtió en 22 puntos a respuesta y  
análisis de lo que se había presentado en un primer fondo.**

**Realmente contenidos ahí está, lo que la industria en el sector  
privado vemos, y básicamente yo lo que quisiera es utilizar tres  
ejemplos para poder contextualizar lo que queremos aquí poner.**

Hemos estado buscando y dentro de lo que nos ha sucedido hay una palabra clave es: bienestar.

En esa palabra clave hemos hallado la forma y la puerta de poder tener una nueva manera de hacer un acercamiento justamente con el sector público. Cuando hablamos en el caso de la industria pensamos siempre en los grandes autos, en el acero, cemento, etcétera, pero también hay que voltear a las cámaras de los que son Pymes, las cámaras de lavanderías, de tortillerías, panaderías, estéticas, que finalmente forman esta gran masa de lo que somos y de lo que vamos.

Y justamente ellos han dado ese gran ejemplo de lo que es estar acoplados en un gremio sirve, tener esa doble responsabilidad, de no solamente ser parte de la sociedad civil, sino además llevar esa potestad de ser una cámara o un órgano del sector privado, como gremio te compromete finalmente a que tengamos que asumir esa corresponsabilidad que nos toca.

Básicamente yo lo que platicaba en el caso de los panaderos y de los tortilleros, muchas veces, ¿qué los lleva a que no puedan producir o qué los lleva muchas veces al estado de informalidad? Muchas veces van a ver que la voluntad y ese ánimo que un panadero o tortillero puede tener es: junta, tiene sus ahorros o consigue un préstamo y con todo ese ánimo pone su negocio de la manera en la que puede, va saca su licencia, permisos, pinta, deja todo listo, y se enfrenta, finalmente, primero con el tema de la sobrerregulación, se topa con inspectores de seguridad y salud en el trabajo, inspectores de protección civil, tanto locales como federales, y se topa muchas veces que los criterios que están basados en un norma oficial mexicana -como ya lo decía el presidente del CNA- no necesariamente se siguen.

Esas bases y esos recursos que hemos tenido a través de los años para poder tener una participación que dé esa certeza jurídica, muchas veces vemos que no son lo efectivos que nosotros quisiéramos ver.

Entonces, ahí te das cuenta que muchas veces esa parte de empujar al empresario a la informalidad no necesariamente es por un tema donde no haya una retribución o que la ganancia no se quisiera reportar, sino que muchas veces las condiciones no se le dan.

Mismo caso nos está sucediendo cuando estamos platicando, hacemos hace unos años con Sectur, Concanaco y Concamin hicieron, básicamente, una revisión de la cadena de proveeduría que teníamos en la parte de los restaurantes y hoteles en la Riviera Maya y te dabas cuenta de que el aguacate ni era del que se produce aquí, se traía un pasta hecha polvo y cuando tu volteabas y le dices: “oye, y dónde traes esto”, “no, mira lo traigo de tal país”, y dices: “oye, no te das cuenta que a 300 kilómetros tienes a los aguacateros con la mejor calidad”, “no, no lo sabía”, “espérame, que ahorita yo te llevo”.

Y ves que los cortes y la carne no necesariamente era lo que se produce aquí, y le dices: “¿No conoces quién te lo puede dar?”, “no”, “yo te llevo”.

Y ahí estamos viendo cómo esta sinergia del sector primario, representado por el CNA, el secundario y el terciario por servicios y por industria se van a ver aquí representados, pero más allá llegando a una sinergia de lo que queremos tomar.

Básicamente lo que hemos venido trabajando, la experiencia que nos dio ahora con el T-MEC de poder llevar esa plataforma de lo que producimos aquí, te deja la enseñanza de la gran capacidad manufacturera que tenemos como país.

Si nos damos cuenta yo creo que más del 60 por ciento, y creo que me quedo corto de lo que se produce y lo que consumimos en este país, está hecho aquí; eso te habla de esa vocación que ya tenemos, del constante trabajo que tenemos con el conocer para las habilidades tanto de cargas técnicas como de certificaciones, como de carreras profesionales, que son las que nos llevan a esto.

Básicamente yo lo que quisiera decirles es, para no dar mucha vuelta, coincidiendo con muchos puntos, sobre todo con lo que mi presidente de Concanaco decía, esa participación del sector en el tripartismo, en el Seguro Social y en el Infonavit es un ejemplo de la sinergia que podemos hacer unidos como sector privado.

Yo me quedaría con las siguientes peticiones: trabajemos más con la certeza jurídica, trabajemos en el tema de la sobrerregulación, trabajemos en el tema de los mecanismos que nos permitan la inversión, como ya platicábamos, en el Plan que se les presentó hace más de un mes, cómo llegábamos, inclusive a ese 30 por ciento

más del PIB para poder llegar a la expectativa de crecimiento que se tiene, cómo hacemos que el contenido nacional se refleje realmente y eso es finalmente teniendo en la mesa a los que estamos produciendo en este país.

De mi parte, yo les quiero dar las gracias, quedaría más bien a la sesión de preguntas para poder ser más amplios.

Y, de nuevo, felicidades y de nuevo es un placer estar aquí con ustedes. Muy buen día.

--ooOoo--